

## Rajoy cierra su mandato con una leve reducción del paro

La caída de población activa permite bajar el desempleo en 271.000 personas. El Gobierno recorta la 'hucha de las pensiones' a la mitad en cuatro años

MANUEL V. GÓMEZ, Madrid  
Al final de la legislatura, Mariano Rajoy deja un balance laboral desigual. Noviembre resultó inusualmente bueno: el paro bajó en 27.071 personas. Pero, en términos generales, no se crea empleo en estos cuatro años. Aunque en el cómputo global cae el desempleo registrado en más de 271.000



personas, hay 25.000 cotizantes menos. Más de cuatro millones de españoles siguen en la cola del paro. La Seguridad Social ha sacado otros 7.500 millones de euros del fondo de pensiones para pagar las de diciembre; la hucha se queda en 34.200 millones, la mitad que en 2011. PÁGINAS 17 Y 39

EDITORIAL EN LA PÁGINA 12

## El Congreso de Brasil abre el proceso de destitución de Rousseff

Considera que existen pruebas de fraude en las cuentas públicas

A. JIMÉNEZ BARCA / R. SECO

São Paulo

El presidente de la Cámara baja brasileña, Eduardo Cunha, abrió ayer el proceso de destitución de la presidenta Dilma Rousseff por considerar que hay pruebas de fraude en las cuentas del Gobierno en 2015. La investigación abre una dura batalla política y puede acabar con la destitución de la presidenta, reelegida hace solo un año. El propio Cunha, de un partido diferente al de Rousseff, es sospechoso de haber aceptado sobornos, por lo que le podría investigar el propio Parlamento. Brasil ha entrado además en su peor recesión en 80 años. PÁGINA 8

## La Generalitat mantiene su desafío tras la anulación del Constitucional

PERE RÍOS, Barcelona

"La sentencia no detiene la voluntad del Parlament". Así expresó ayer la vicepresidenta catalana, Neus Munté, el rechazo de la Generalitat al fallo del Tribunal Constitucional que anula la declaración de independencia aprobada por los soberanistas el 9 de noviembre. Los magistrados la anulan por unanimidad al vulnerar la Constitución y el Estatuto de Autonomía. PÁGINAS 22 Y 23

ADEMÁS

## Los bombardeos en Siria dividen al Parlamento británico

El debate para que Reino Unido se sume a los bombardeos contra el ISIS evidencia la división que el asunto suscita en el país. P3



Nuevos dibujos islámicos de la Alhambra ven la luz P29

Benzema dice que la extorsión fue un "malentendido" P35



REUTERS

## Al menos 14 muertos en otro tiroteo en EE UU

Varias personas abrieron fuego anoche en un centro de discapacitados del condado californiano de San Bernardino, causando al menos

14 muertos. Pasadas las once de la noche (hora peninsular española), las autoridades seguían buscando a un mínimo de tres personas

que huyeron en un coche como supuestos autores. En la imagen, los servicios de emergencia atienden a varios heridos. PÁGINA 9

## Por primera vez desde 1944, los nacimientos son menos que las muertes España, un país más viejo y menos poblado

PEDRO GOROSPE, Madrid  
Por primera vez desde 1944, España se encamina a completar un año con menos nacimientos que defunciones. Ya ha sido así en el primer semestre, según datos del INE hechos públicos ayer. De enero a junio hubo 206.656 nacimientos pero se produjeron más muertes: 225.924. La diferencia negati-

va, de 19.268 personas, es demasiado grande como para que la tendencia se revierta en este año, según los analistas del INE. Si sigue a este ritmo, como parece que va a ser, España va camino de ser un país más viejo y menos poblado en poco tiempo. En solo 15 años, de hecho, perderá un millón de habitantes. PÁGINA 28

